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“Los productos de Viatris 
permiten añadir vida a los años”
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En 2020, Mylan se fusionó con UpJohn, una antigua división 
de Pfizer, para convertirse en Viatris, una nueva compañía 
dedicada al cuidado de la salud. João Madeira, su General 
Manager en España, señala que el resultado es una empresa 

que va más allá del concepto tradicional de la industria farmacéutica 
en todo el mundo.
“Hemos desarrollado una compañía con una gran experiencia y con un 
tamaño considerable y, a pesar de ello, hemos conseguido posicionarnos 
como una empresa ágil y flexible para garantizar que las necesidades de 
salud de todos los pacientes se satisfacen allí donde operamos” declara. 
Considera que esto no es fácil de encontrar.

Tres objetivos
El nombre de Viatris procede del latín. Significa “los tres caminos”, que 
corresponden con sus tres objetivos principales: “El acceso, es decir, 
garantizar que aportamos más salud a todas las personas, sean de donde 
sean e independientemente de la etapa de la vida en la que se encuentren, 
con medicamentos de alta calidad, y a precios asequibles. El segundo es 
liderazgo. Me refiero a liderar en el ámbito de la innovación de procesos 
que puedan contribuir a incrementar la salud. Y el tercero es la colabo-
ración, porque creemos que somos un socio de mucha confianza para 
los ‘stakeholders’ de la cadena de valor de suministro del medicamento. 
Somos un partner clave para sociedades científicas, pagadores, médicos 
prescriptores, farmacias, pacientes”. En resumen; estos tres objetivos son 
acceso, liderazgo y colaboración.
Una de las fortalezas de Viatris es que su porfolio trata nueve de las 
diez principales causas de muerte, según la Organización Mundial 
de la Salud (OMS). “Tenemos una participación muy activa en 15 áreas 
terapéuticas y disfrutamos de una posición en el mercado español que 
plasma  la confianza de nuestros socios”, asevera. Cubren el 95% de las 
áreas terapéuticas y cuentan con 200 medicamentos que son consi-
derados críticos para abordar la salud de una forma global.

VIATRIS ES UNA EMPRESA GLOBAL CENTRADA EN EL CUIDADO DE LA SALUD, RESULTADO DE LA UNIÓN 
ENTRE MYLAN Y UPJONH, UNA DIVISIÓN DE PRODUCTOS MADUROS DE PFIZER. SE CARACTERIZA POR SU 
DIMENSIÓN Y EXPERIENCIA, AUNQUE TAMBIÉN POR SU AGILIDAD Y FLEXIBILIDAD PARA GARANTIZAR QUE 
LAS NECESIDADES DE SALUD DE LAS PERSONAS EN LOS LUGARES DONDE OPERA SE SATISFACEN.

João Madeira



“NO ES POSIBLE HOY IMAGINAR UNA SALUD
 SIN LA PARTICIPACIÓN DE VIATRIS”

“La pandemia nos ha enseñado que el medicamento no es una ’commodity’”
“Si hay una cosa que nos han enseñado la pandemia del Covid-19 es que el medicamento no es una ´commodity´. El medicamento es un 
producto crítico para la vida y para la salud de las personas y no podemos seguir buscando medidas de ahorro a ciegas, sin entender la crisis 
y los esfuerzos hechos por la industria para garantizar que el suministro de medicamentos se llevara a cabo sin impacto para los pacientes, 
y sin incrementar el precio de los mismos”, defiende João Madeira. Matiza que todo eso lo ha hecho la industria y compañías como la 
suya. Argumenta que es importante señalarlo, “porque no podemos imaginar una situación donde el medicamento vaya a volver a ser 
considerado una ́ commodity´. Deberíamos garantizar una plataforma de confianza y de transparencia para que jamás haya dudas de lo 
que suponen los medicamentos y lo que es el esfuerzo de las compañías farmacéuticas en España”, propone. Remarca que está la misión 
de Viatris de buscar que todas las personas, sean de donde sean, puedan beneficiarse de cuidados en salud.
Con todo, en la época postCovid, ¿cuál será el papel de Viatris para la sociedad española? “Buscamos identificar aquellas áreas 
en las que la pandemia ha tenido un impacto negativo en el acceso a cuidados de la salud. Áreas como la salud mental, que no sólo 
han sufrido un retroceso por la pandemia, pero han tenido un incremento de casos por la situación de las personas que se quedaron 
solas, sin acompañamiento. Temas críticos como las dolencias del área cardiovascular; la principal causa de muerte en España. Somos 
conscientes de que en muchos pueblos de infinidad de comunidades hay gente que ha pasado más de año y medio sin poder visitar 
a un médico”, analiza el General Manager de Viatris en España. Describe que están comprometidos con las autonomías y con las 
sociedades científicas en la búsqueda de las áreas en las que hay enfocar la atención para garantizar, con esfuerzos telemáticos o 
a través de programas de evidencia terapéutica o de programas extensos que involucran a otros socios, como a las farmacias, que 
las personas se sientan acompañadas y que toman la medicación que se les ha prescrito. Un claro ejemplo de ello es su programa 
de dispensación personalizada de medicamentos.

Apunta que son la tercera compañía farma-
céutica del mercado de prescripción de nues-
tro país en unidades vendidas y la cuarta en 
valor. Esto denota que “hay mucha confianza” 
en su porfolio; que abarca medicamentos de 
prescripción, genéricos, biosimilares, test de 
autodiagnóstico, OTC, vacunas, suplementos 
alimenticios, productos dermocosméticos, 
etcétera. Este extenso porfolio “garantiza que 
muchos pacientes en España puedan benefi-
ciarse de tratamientos de muy elevada calidad”.
Madeira insiste en que sus productos pueden 
estar presentes a lo largo de toda la vida de 
una persona.“Desde lo que es la prevención, 
con  nuestra vacuna para la gripe, como ejemplo 
de cómo trabajamos ese primer aspecto de la 
salud. Pasando por lo que son las etapas más 
infantiles de nuestra vida a más seniors, con los 
medicamentos que tenemos para tratamientos 
crónicos. O entrando en lo que es el diagnóstico 
precoz. Como muestra, nuestro autotest de diag-
nóstico de VIH y otros que estamos preparando 
para lanzar. Tenemos ofertas terapéuticas y de 
productos de salud de muchísima calidad para 
todas las etapas de la vida. Aquí nos gusta decir 
que no sólo añadimos años a la vida, sino que 
nuestro porfolio de elevada calidad permite aña-
dir vida a los años”, manifiesta. Menciona que 
áreas terapéuticas como la cardio-metabólica, 
la de dolor, el sistema nervioso central, la 
oftalmología, la dermatología, la gastroente-
rología, el área respiratoria y la oncológica. Y 
marcas tan potentes y conocidas como Dalsy 
o Betadine.

Prevé que, en los próximos años, presentarán 
“muchos productos de salud, muchos productos 
farmacéuticos y muchos medicamentos”. Su 
idea es realizar más de diez lanzamientos por 
año. En productos de prescripción de innova-
ción, productos genéricos, tanto de farmacia 
como de hospital, productos OTC, test de 
autodiagnóstico. “Vamos a tener muchas nove-
dades que nos van a permitir incrementar más 
nuestra participación en el mercado español y 
contribuir más a la sociedad en lo que son temas 
de salud”, promete. También contribuirán a la 
economía en el sentido de que los van a hacer 
en colaboración con la plataforma industrial 
de producción de medicamentos que hay en 
España y con empresas de producción local.
¿Qué aceptación ha recibido la fusión, lo que 
es la llegada de Viatris a nuestro país, en el 
mercado farmacéutico español en general 
y entre los farmacéuticos en particular? Res-
ponde que están en el proceso de integración 
y que ahora es cuando están comenzando 
el proceso de comunicación externa. “La res-
puesta está siendo muy buena, porque hemos 
tenido la oportunidad de juntar un porfolio 
muy potente de medicamentos, en el área de 
colesterol, en el área de dolor, en el área del 
sistema nervioso central, de la oftalmología, de 

la urología. Hablamos de marcas icónicas que 
han marcado con mucho impacto lo que es el 
acceso al tratamiento y a la calidad de vida de 
muchos pacientes que tienen enfermedades 
crónicas. En muchos casos, son primeras líneas 
de tratamiento. También son productos muy 
seguros, por la experiencia que han generado. 
Hoy por hoy, tenemos más de 225 marcas en 
comercialización en España. Representan 260 
moléculas. Somos un socio que tiene que ser 
considerado en todo lo que es el cuidado de la 
salud en España, tanto por el médico prescriptor 
como por los farmacéuticos”, alega. Añade que 
poseen “una capacidad única de trabajar con 
las farmacias” en lo que son sus programas de 
atención de terapéutica, como es el sistema 
personalizado de dispensación que están eje-
cutando en las mismas. Hace hincapié en sus 
programas de adherencia terapéutica. Piensa 
que “no es posible hoy imaginar una salud sin la 
participación de Viatris”. Sólo en nuestro país, 
trabajan más de 400 personas para ser “puntos 
de referencia, puntos de excelencia, en lo que es 
la comunicación, en lo que es el área de dudas, en 
lo que es colaborar con las sociedades científicas 
y con los farmacéuticos buscando alternativas 
terapéuticas en situaciones susceptibles, y en be-
neficio de la economía de la salud en España”. 


